

EL PENSAMIENTO FEMINISTA EN AMÉRICA LATINA

La necesidad de reconstruir la historia de las ideas en América Latina y la consideración de cómo hacerlo, han sido planteadas como cuestiones espinosas y urgentes para la cultura filosófica continental.¹ La filosofía latinoamericana ha sido marginada por su ensayismo, a la vez que se le ha querido encerrar en el rubro de pensamiento sociológico, de teoría política, o de reproducción de pensamientos ajenos. Estas interpretaciones ignoran la elaboración de un pensamiento que recoge diversas tradiciones, no sólo aquellas elaboradas en Europa; y que razona ordenando una práctica política, coincidiendo en ello con toda la teoría feminista. Esto es, las interpretaciones contrarias a la filosofía latinoamericana desconocen un pensamiento que teoriza partiendo de las formas que adquieren los comportamientos intersubjetivos en un contexto occidental histórica, jurídica y culturalmente determinado por la Conquista, la esclavización africana, las migraciones europeas y la minorización de los pueblos indígenas.

En este ámbito, plantear la urgencia de una historia de las ideas filosóficas feministas latinoamericanas encarna un doble

¹ Horacio Cerutti Gudberg. *Hacia una metodología de las ideas filosóficas en América Latina*. Miguel Angel Porrúa-Universidad Nacional Autónoma de México, México D.F., 1997; Francisco Miró Quesada. *Despertar y proyecto del filosofar latinoamericano*, Fondo de Cultura Económico, México D.F., 1974; Arturo Andrés Roig. "Importancia de la historia de las ideas para América Latina", en *Pucara*, No.1, Cuenca, Ecuador, enero de 1977; Jaime Rubio Angulo. "Historia e ideas en América", en *Cuadernos de Filosofía latinoamericana*, No.1, Universidad de Santo Tomás, Bogotá, octubre-diciembre de 1979; *et al.*